

## Capitanes

### (11-12-2023).- Adriana Canseco...

A partir del 1 de enero será la nueva directora general de Talma Servicios Aeroportuarios México, empresa peruana con operaciones en tres aeropuertos del País: Guadalajara, Toluca y Ciudad de México. Especializada en recintos fiscalizados, servicios de logística y carga aérea; atiende 280 mil vuelos al año y maneja 300 mil toneladas de carga.

## Dolor de cabeza

En el País al menos hay 40 mil kilómetros de carreteras libres de peaje que tiene problemas con el derecho de vía, y que le causan serios problemas a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que encabeza Jorge Nuño Lara.

Hasta ahora, la dependencia ha logrado regularizar el 10 por ciento de los 40 mil kilómetros de vías, y en algunos casos, los procesos jurídicos se llevan hasta seis meses.

Lo anterior, debido principalmente a que se debe acreditar la propiedad o posesión de la superficie o autorización para su aprovechamiento, pero en muchos los casos los propietarios originales ya fallecieron y heredaron sus bienes.

Ante esta situación, la dependencia debe hacer un trabajo minucioso de investigación para cotejar documentos que demuestren que la persona a quien van a pagarle por el derecho de vía sea realmente el dueño de la propiedad.

Para la dependencia no hay recursos que alcancen para resolver este y otros temas que tiene a su cargo, pero las grandes obras de la Administración requieren desembolsar una cantidad de recursos importante en estos asuntos.

## Activos digitales

La firma de corretaje de activos digitales Nonco obtuvo un financiamiento de 10 millones de dólares en una ronda de inversión semilla liderada por Valor Capital y Heck PVC.

Nonco utilizará el capital inicial para acelerar su expansión y atender la demanda institucional en todo el continente.

La empresa, a cargo de Fernando Martínez, quiere convertirse en la firma de corretaje más importante para activos digitales a nivel global, para lo que dará prioridad a la tecnología en la gestión de riesgos y el cumplimiento institucional.

Esta firma comenzó como una escisión de la plataforma de activos digitales OSL en el continente. La firma OLS es la más importante en corretaje extrabursátil en Asia y su sede está en Hong Kong.

Desde su lanzamiento en abril de este año, Nonco ha realizado operaciones por 6 mil millones de dólares, con una tasa de crecimiento promedio del 65 por ciento mes con mes, que incluyen productos spot, fondeo, derivados y productos estructurados.

Otros participantes de la ronda de inversión incluyeron a Morgan Creek Digital, CMCC, Lvna Capital, Theta Capital, Bullish, Bastion Trading, Libra Capital Ventures, y otros inversionistas de alto perfil.

## Reajuste aduanal

¿Alguna vez supo de algún caso en que el profesor de una materia bajó el mínimo de calificación para que muchas personas pasaran la evaluación?

Esto fue lo que hizo la Agencia Nacional de Aduanas (ANAM), a cargo de André Georges Foullon en su último examen para evaluar a los próximos agentes aduanales.

El pasado 1 de diciembre se realizó el examen para obtener la patente de agente aduanal, el primero en 25 años, pero durante el proceso se registraron reclamos por parte de los involucrados, especialmente de la Confederación Latinoamericana de Agentes Aduanales, que encabeza John Michael Willy Kolter.

Este gremio solicitó una nueva evaluación bajo una metodología diferente, ya que el examen aplicado solicitaba únicamente memorizar fracciones arancelarias, lo cual, en su opinión, no refleja la experiencia de los aspirantes en la materia.

Con esto como contexto y con el propósito de "cubrir la totalidad de las vacantes para el otorgamiento de las patentes de agente aduanal", el miércoles de la semana pasada se publicó en el Diario Oficial de la Federación un ajuste al puntaje mínimo para aprobar el examen con 60 sobre 100, y no de 85 como se planteó en la convocatoria de junio pasado.

Con esto, señala el documento firmado por el titular de la ANAM, buscan que haya más aspirantes que puedan continuar con las siguientes fases del proceso de evaluación para convertirse en agente aduanal sin la necesidad de realizar un nuevo examen de conocimientos.

50 años en México

Crayola celebra 50 años de tener presencia en México.

La empresa, liderada por Jorge García de León, ve en México un mercado crucial, pues no sólo atiende al mercado nacional, sino al de exportación.

Cuenta con una planta en Cuautitlán, Estado de México, cuya extensión es de 11 mil 700 metros cuadrados y emplea a 280 personas.

Este centro de producción permite a la empresa exportar sus productos a países de Latinoamérica y Asia, así como a mercados clave como Estados Unidos, Canadá, Australia, Italia, Reino Unido y Holanda.

La firma tiene más de 110 años de historia a nivel mundial y presencia en 80 países, por lo que empaca sus productos en 12 idiomas diferentes como inglés, francés, alemán, italiano, español, japonés y sueco, entre otros.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-12-11/op261885>

Fecha de publicación: 11-12-2023